

EL ECO TOLEDANO

DIARIO DE LA UNIÓN LIBERAL

EL MÁS ANTIGUO Y EL DE MÁS CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA

AÑO VI.—NÚM. 1.493

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Fundado por D. Antonio Garlito

Redacción y Administración: Solarejo, 7.

JUEVES 9 DE MARZO DE 1916

SESIÓN MEMORABLE

Conflicto conjurado

Junta municipal de subsistencias

La labor realizada por nuestro Ayuntamiento en su sesión de anoche fué no sólo de importancia y gran trascendencia por el problema que se discutía, el de las subsistencias, sino de verdadera utilidad y de fin práctico para todo el vecindario de Toledo.

Siempre hemos pecado de parcos en nuestras alabanzas y elogios, pero esta vez cometeríamos una injusticia, notoria á todas luces, si escaseáramos nuestro sincero aplauso y nuestra enhorabuena al Municipio, que, dando en esta ocasión muestras de sensatez, de sentido común, de lógica y de verdadero celo en pro de los intereses del pueblo toledano, especialmente de la clase obrera y menesterosa, ha sabido evitar un conflicto que se avecinaba á pasos gigantados.

Este conflicto, como pueden suponer nuestros lectores, es la cuestión batallona del pan.

No discutiremos en este momento la razón más ó menos justificada de los fabricantes de este indispensable é insustituible alimento para intentar elevar el precio del mismo. Esta es una cuestión que merece un detenido y minucioso estudio que haremos en su día y en la que creemos podremos demostrar hasta la saciedad las exageraciones de algunos industriales y ambiciosos. Ciertas cosas se demuestran con números y esta es la única ciencia exacta que no admite réplica de ningún género.

Dejando de lado este expuesto, volvemos á repetir que el Ayuntamiento, al crear en su sesión de anoche una Comisión ó Junta municipal de subsistencias, y al votar un crédito de 50.000 pesetas para impedir la subida en el precio del pan, ha demostrado sabe velar por el bienestar del ciudadano toledano.

La forma ó procedimiento para conseguir que el pan se siga vendiendo al mismo precio que en la actualidad se vende, es cuestión á determinar por la Comisión creada, que desde hoy mismo ha empezado á entrar en funciones avisándose con los tahoneros, á fin de que éstos no llevarán á cabo su amenaza de cerrar las tahonas, por resultarles el negocio ruinoso.

El Municipio pagará la diferencia entre el precio actual y el que pretendían cobrar los fabricantes, resultando beneficiado de este modo el vecindario, especialmente la clase jornalera, que hubiese sido la más perjudicada en sus intereses.

No solamente se ha preocupado de este conflicto nuestra Casa consistorial, sino que se propone resolver el de las subsistencias más precisas para que pueda ser esta capital una de las pocas que han sabido solucionar tan grave cuestión sin necesidad de apelar al pueblo á medios execrables por parte de toda conciencia honrada.

Ahora bien, como todo no ha de depender exclusivamente de la labor de nuestros municipios, creemos de nuestro deber llamar la atención del pueblo para que no se deje engañar con las quejas, lamentos y demás consideraciones que puedan escuchar de ciertos industriales pretendiendo elevar el precio de sus artículos, que si en realidad han podido encarecer ha sido exclusivamente por el poco escrupulo, la falta absoluta de patriotismo y el exceso de ambición de muchos que á expensas del conflicto europeo están laborando contra su patria. También en su día los señalaremos.

Sólo nos resta por hoy felicitar á todos los concejales que han intervenido en este tan grave problema, así como al alcalde presidente, que con un tacto admirable y una férrea voluntad digna de todo encomio, ha sabido llevar á la práctica sus iniciativas en bien de su pueblo.

Horas de Madrid

SEÑORITOS PARÁSITOS

7 Marzo 1916.

¿No habéis visto por calles, teatros, paseos, esa ralea de pollos escuálidos, afeminados, ridículos, que van proclamando, agresivos, la degeneración de la raza, el encanijamiento de la mocedad?...

Madrid es una de las ciudades del mundo en que con mayor raigambre se consolida este espectáculo de los jóvenes desmebrados, de los jóvenes envejecidos, agostados en plena primavera de la edad.

Vosotros vais á un teatro, entráis en un cinematógrafo, os acomodáis en el salón de uno de los hoteles en que la danza triunfa, ambuláis por la Castellana... Y siempre, siempre, implacable y tenaz, la misma visión os torturará, turbando vuestro asueto amargando vuestro deleite del momento.

Una avalancha de mocitos, ataviados con unos vestidos, que no trajes, ceñidos y femeniles, os estará molestando, hiriendo, con su retozar inadecuado y su algarabía chillona...

Pero el sitio en que estos mozalbetes alardean de su buen gusto, de su exquisito ingenio, de su urbanidad acrisolada, es en el cinematógrafo.

Hay «cines» en Madrid que parecen castigados á esta plaga de señoritos parásitos.

¿Cómo flota en el ambiente tenebroso la fragancia espiritual de los «pollitos»?... Valida de la obscuridad, ayudada por las truculencias, la chocarrería ó el impudor de la película de turno, y, sobre todo, amparada en la impunidad más vergonzosa para el principio de autoridad, la genticilla esta de modales recortados, de indumentaria grotesca, de ingenio soez, campa por sus respectivos en casi todos los «cines» y teatros de Madrid.

Urge llegar al remedio enérgico, eficaz, de esta enfermedad social que atenaza la vida madrileña. Es una labor necesaria y, por añadidura, patriótica. Porque los tales señoritos, que acreditan de tal modo el decaimiento de la juventud, representan un parasitismo en la vida nacional. Su ejemplo es de un efecto demoralizador. Son el testimonio de la inercia y del estupor ante el movimiento cultural y ante el tráfico de las ideas. Ajenos á todo lo que no sea el cultivo de la adorada bagatela ó el fomento de los instintos degenerados, estos señoritos parásitos ¿qué saben de los afanes del espíritu, de las creaciones del cerebro, de las vibraciones del corazón?

Y si su impasibilidad frente al mundo que piensa, que trabaja, que marcha, incesante, hacia el progreso de nuevas conquistas espirituales no pasara de la estupefacción, el hecho no trascendería hasta el punto de exigir una sanción justiciera... Pero es que esta especie de langosta arrasadora ha irrumpido en todos los sitios en que la gente educada se reúne, y no es cosa de dejar indefensa á una sociedad cuando tan fácil es la tarea de combatir la plaga...

Luis de GALINSOCA

Los obreros que emigran

Debe evitarse

La emigración á Francia toma en Castilla graves caracteres. Los obreros acuden á aquel país esperanzados de encontrar un buen jornal, que les libre de la miseria que en España sufren.

Han sabido que en los países europeos actualmente en guerra, especialmente en Francia, los brazos escasean para las faenas agrícolas é industriales, y el sueldo de un jornal seguro y muy

superior al que aquí ganaban, les ha animado á abandonar su tierra buscando en otras extranjeras vida más próspera.

Verdad es que ahora, y mientras la guerra dure, el bracero gana en Francia jornales muy remuneradores y que las faenas que se lo exigen no precisan preparación técnica: basta para ellas voluntad y fuerza.

No es extraño, con tales alicientes, que la emigración de brazos aumente de día en día y llegué á constituir grave preocupación para cuantos se interesan en estas cuestiones y comprenden la importancia que han de tener para la vida nacional.

Con ser deplorable la emigración actual, no lo será tanto como la que sobrevendrá al acabarse la guerra, cuando las naciones hoy en lucha quieran reanudar su vida agrícola, industrial y comercial y vean que les falten los millones de brazos que han sacrificado á su ambición ó á su defensa.

Entonces buscarán á cualquier precio obreros técnicos y especializados, y no habrá sacrificio que no se impongan para llenar los huecos que la guerra habrá dejado en sus fábricas y talleres.

Los jornales que se ofrezcan serán elevadísimos, y España tendrá que afrontar tar y resolver el problema que tal estado de cosas le lanteará.

Y como la emigración no puede prohibirse y serían estériles las medidas que se dictaran encaminadas á esto, lo único que precisa es que los gobernantes estudien esta cuestión con serenidad y detenimiento, y tomen las precauciones precisas, tanto para contener á los obreros en España, asegurándoles trabajo bien remunerado, como para proteger á quienes emigren, demostrándoles que la Patria vela por ellos en todas partes.

Nosotros cumplimos el deber de avisar que la emigración á Francia adquiere de día en día mayor intensidad, y con pedir que á tal asunto se le conceda toda la importancia que tiene y adquirirá en su próximo porvenir.

EL DISTRITO DE ILLESCAS

EL ENCASILLADO

Nuestra discreción nos impedía dar el nombre del encasillado por este distrito. Hoy podemos hacerlo.

D. Tomás Elorrieta, joven cultísimo y de una ilustración vastísima y profunda, pues no en balde ganó en brillantes oposiciones la Cátedra de Derecho Político en la Universidad de Salamanca, representará en las futuras Cortes el distrito de Illescas.

El Sr. Elorrieta, que apenas cuenta los treinta años de edad, es hombre de gran actividad y de un prestigio tan arraigado entre la juventud científica y literaria española, que seguramente habrá pocos políticos que reúnan las condiciones del Sr. Elorrieta.

El distrito de Illescas está de enhorabuena. Su representante en el futuro Parlamento sabrá no solamente defender sus intereses, sino engrandecerlos con sus obras.

Hoy ha pasado el día en Toledo don Tomás Elorrieta quien, en unión de don Arturo Taramona, el gobernador civil Sr. Iturriga, el Sr. Espada y otras personalidades, han visitado á los señores D. Gregorio López, D. Gregorio Ledesma y otros personajes liberales que han dispensado al Sr. Elorrieta una acogida en extremo cariñosísima por haberse captado el futuro diputado las simpatías desde un principio.

Actividad, juventud, ciencia, talento, todo esto encerrado en un carácter sencillo, stable y cortés, retrata fielmente al encasillado por el distrito de Illescas.

No pecamos de exagerados, si decimos que la elección hecha por el Gobierno liberal para designar este candidato ha sido uno de los mayores aciertos del Sr. Alba y del señor conde de Romanones, que nunca podrán agradecer bastante los electores del distrito de Illescas.

El tiempo y los hechos demostrarán nuestros asertos.

Olvidar es vivir

DOLORA

Eran sus cabellos rubios, y eran sus ojos azules, como aureola de efuvios y cual jironea de tules.

Eran también sus cabellos como serpientes de llama, y eran sus ojos destellos de un sol que en su luz se inflama.

Era su frente la cumbre de una montaña nevosa: bajo ella ardía la lumbre de una hoguera tormentosa.

Era cual de terciopelo la umbria de sus pestañas, y era también como el velo de sombra de las montañas.

Eran sus mejillas rosas de los jardines de Amor, y eran sus ojos temblorosos bajo el fuego del rubor.

Era su boca el capullo de un clavel enrojecido, y era su voz el arrullo de la tórtola en el nido.

Eran sus dientes—collares de aljófares y alabastros—cual la espuma de los mares, como el fulgor de los astros.

Era su reir silente y apacible, dulce y suave: como el cantar de una fuente, como el gorjeo de un ave.

Era su cuello nivoso cual el blasón lohengriniano, como el cisne del famoso caballero wagneriano.

Eran sus senos—hechizos de vivientes azahares—los dos gorderos mellizos del «Cantar de los Cantares».

Era, en fin, su corazón cual un arcá misteriosa, y en él mi última pasión tuvo su cuna y su fosa:

Que, si ayer—al olvidarla—sentí el mal del bien perdido, sienta hoy—sólo al recordarla—el bien del mal del olvidado...

Carlos MIRANDA

El labrador no debe mandar sus hijos á las capitales

Voy á exponer lo poco conveniente que resulta la mala costumbre de los labradores de mandar sus hijos á las capitales.

Desde luego, cuando el labrador se desprende de sus hijos para dedicarlos á oficios distintos al suyo, es porque cree han de lograr grandes y positivas ventajas, difíciles de alcanzar estando á su lado. De lo contrario, es fácil suponer que no se decidiría á obrar en tal sentido.

Uno de los oficios predilectos para estos casos, es, sin duda, dependiente de comercio y actualmente más de un 60 por 100 lo componen hijos de labradores, con la particularidad de que la

mayor parte corresponden á familias bien acomodadas. Comprendo que un jornalero ó un pobre labrador tenga numerosa familia y dedique algún hijo á dependiente ó otra ocupación análoga, pero quien tenga bienes ó medios de vida en su pueblo y los desprecia, comete un disparate.

En los pueblos se ignora cómo van desarrollándose los diversos oficios que en las capitales existen, y, como es lógico, están sujetos á múltiples alteraciones, bien sean beneficiosas ó perjudiciales; por consiguiente, pocas veces ó ninguna tienen perfecta ni aun aproximada idea de lo que determinado oficio pueda tener de bueno ó malo; sólo se fían de costumbres que de antiguo datan, y así ocurre con el dependiente de comercio, que en algún tiempo tuvo justa y merecida fama, porque, al fin, á costa de trabajos y privaciones, conseguía lo que durante muchos años ansiaba, ó sea establecerse. Hoy es punto menos que imposible.

Este cambio proviene de muchas y diversas causas, y para que puedan apreciar aquellas personas que todo lo ven fácil, tratándose de vivir en una capital, cómo se desenvuelve el oficio de dependiente, voy á especificar las alteraciones que viene sufriendo de algunos años á esta parte.

Antiguamente, el dependiente de comercio llevaba una vida ejemplar. De sus pueblos iban á las capitales con los pies descalzos y las alpargatas nuevas al hombro, por no deslucirlas y así estar más presentables. Apenas recorrían unos cuantos establecimientos solicitando trabajo, lo encontraban, aunque el sueldo fuera mezquino y la alimentación mala. Se vestían con trajes muy desproporcionados; sin embargo, estaban ufanos y contentos. Como el trabajo era diario, raras veces salían de paseo, y los gastos que en diversiones tenían eran nulos. Finalmente, procuraban estar siempre en una misma casa comercial; con el objeto de granjearse la confianza del jefe, y con su protección, unido á los ahorros obtenidos durante varios años, llegaba á establecerse con facilidad, porque antes el comercio no era tan exigente, y en estas condiciones, con pequeños capitales, han conseguido algunos hacer grandes fortunas.

Hoy ocurre todo lo contrario. El futuro dependiente tiene ciertas pretensiones, algo exageradas por lo bien que pintan su nueva vida las personas que en su pueblo le rodean. Para colocarse, necesitan poner en juego todos los conocimientos de que en la capital disponen, y aun así muchas veces sus gestiones no dan resultado alguno. Una vez colocados, procuran vestirse decentemente por no ser menos que los demás, y cuando llegan á ser mayores van verdaderamente elegantes. La abundancia de días festivos les proporcionan frecuentes gastos, y si bien es cierto que satisfacen al cuerpo, perjudican notablemente el bolsillo. La confianza ilimitada que entre jefes y dependientes había, hoy apenas existe, y si á esto se añade el crecido capital que se necesita para hacer frente á un pequeño establecimiento medianamente moderno, se comprenderá que un hombre con sólo su trabajo no puede llegar á ver cumplidas sus primeras aspiraciones.

Por si esto fuera poco, quien desea convencerse de la veracidad de mis anteriores manifestaciones, tiene un medio con el que puede juzgar por ser muy significativo.

Consiste en fijarse con atención en la edad que pueden tener los dependientes de las tiendas donde efectúa sus compras, y verá cuán pocos pasan de treinta á cuarenta años.

Esto tiene una explicación muy sen-

Consultorio-Clinica Operatoria

RAYOS X

DEL DOCTOR GARCÍA CAPP

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.-TOLEDO

Fundada en el año 1906.

CONSULTAS

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos, y cirugía general, á cargo del

DR. GARCÍA CAPP

del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5.
En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

El Consultorio se halla abierto todos los días de 12 á 1, para la curación de enfermos del tratamiento, á cargo de los Practicantes,

D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

de enfermedades de la infancia, pulmones y corazón, á cargo del

DR. D. LUCAS ZAMORA

Lunes y jueves:

de 11 á 1 y de 3 á 5.

cilla. Cuando un dependiente lleva en el comercio algún tiempo, llega á convenirse de lo equivocados que eran sus primeros cálculos, y como comprende que toda su vida ha de estar aguantando impertinencias de un público exigente y á veces mal educado, se decide á cambiar su oficio por otra ocupación que al menos sea más independiente.

Esta determinación no deja de ser acertada, sobre todo para aquellos que han perdido la esperanza de llegar á ser jefes, y más si se tiene en cuenta que para desempeñar su oficio necesita un carácter agradable, complaciente y desentuelto, cualidades que se pierden con los años, dándose el caso de ser preferido un mozallete sin experiencia á un hombre que, sin ser viejo, ha practicado durante mucho tiempo el comercio.

Quizá haya quien crea que estas desventajas se pueden dar como bien empleadas, por considerar que ser dueño de un establecimiento es el *non plus ultra* de los buenos negocios; pero quien mantenga estas teorías, seguramente ignora que son muchos los establecimientos que fracasan anualmente, é innumerables los que sólo ganan para ir viviendo.

Estas impresiones que aquí recojo, son un fiel reflejo de la realidad, siendo mi intención demostrar al labrador la ligereza con que obra en un asunto tan delicado, dejándose llevar de suposiciones falsas, continuamente fomentadas por ciertas personas, que van á los pueblos procedentes de las capitales contando cosas inverosímiles, con el único y exclusivo fin de darse una importancia vana.

Esas personas que así proceden las considero, bajo el punto de vista agrícola, más dañinas que la langosta, porque sus informaciones influyen de tal modo en el ánimo del crédulo labrador, que el menor contratiempo en su explotación les desespera, llegando á ser su sueño dorado el vivir en una capital ó emigrar á América, donde, según sus falsos informes, trabajando poco se gana mucho.

Los que conocemos la gran importancia que la Agricultura desempeña en el engrandecimiento de nuestra patria, debemos imponernos la obligación de deshacer, siempre que tengamos oportunidad, esos argumentos tan descabellados como perniciosos, y así cumpliremos con un deber de buenos españoles.

Joaquín BONNIER

De la provincia

(De nuestros corresponsales)

Galzada de Oropesa

Robo de harina

Ha sido puesto á disposición del señor juez municipal de esta villa el vecino de la misma Mariano del Pino Romano, por haber sido hallado en su poder un costal de harina de avena, propiedad del vecino de esta localidad D. Félix Lozano Gómez.

San Bartolomé

Hurto de calzado

Ha sido detenido y entregado al señor juez municipal de este pueblo, el vecino del mismo Benito Gómez Merino, por haber hurtado un par de botas á su convecino Tomás Torre.

Dos Barrios

Robo de hilo telefónico

Han sido hurtados unos seis kilos de cobre de la línea eléctrica y telefónica que suministra fluido de esta localidad á Villarrubia de Santiago, propiedad del excelentísimo señor marqués de Corvera.

Las gestiones practicadas por las autoridades, no han dado hasta la fecha con el autor ó autores de esta fechoría.

Ayuntamiento

La sesión de anoche.

El interés de esta sesión estaba encerrado en la moción presentada por la Alcaldía sobre las subsistencias, así es que el resto de la orden del día fué aprobada sin discusión alguna.

Presidió el Concejo el señor alcalde presidente D. Félix Ledesma, asistiendo los Sres. Vidal, Maymó, Villarreal, Lozoya, Fernández Villarrubia, Van-den-Brule, Mora, San Roman, Marina, Mateo, Alegre, Hormaechea, Martín-Gamero, Benegas, Marin, Aparicio y Sancho.

A propuesta del Sr. Mateo y otros tres concejales que suscribieron una moción leída por el señor secretario se nombró una Comisión ó Junta municipal de subsistencias que fué constituida en votación secreta y formada por los siguientes: Sres. Ledesma, Lozoya, Marina, Fernández Villarrubia, Mateo, Martín y Alegre.

Esta Comisión ó Junta municipal estudiará minuciosamente todo lo relativo al problema de subsistencias habiéndose avistado hoy mismo con los fabricantes de pan para ver de resolver inmediatamente el abastecimiento á la población á los mismos precios que rigen actualmente.

La moción presentada por la Alcaldía, relativa á este difícil y grave problema fué ampliamente discutida, interviniendo todos los concejales que analizaron detalladamente los puntos á resolver.

El Sr. Villarreal, propuso se votara un crédito de 50.000 pesetas, insistiendo en ello, para atender á las primeras necesidades y especialmente y ante todo, para evitar la subida que pretenden fijar en el precio del pan los tahoneros.

El Sr. Maymó abunda en estas mismas ideas y manifiesta que el acuerdo debe tener carácter de urgencia, debiendo votarse el crédito, sea el que fuese, en esta misma sesión.

También hizo un estudio muy detenido el Sr. Lozoya de este asunto, y varios señores concejales expusieron los medios que les sugerían su criterio para evitar el mal y solucionar este grave problema.

Como eran de distintos pareceres en la forma de resolverlo, el Sr. Martín-Gamero, con muy buen acuerdo y sentido práctico, con lógica y sentido común, propuso que, puesto habíase nombrado una Junta municipal de subsistencias, se le diese á ésta un amplio voto de confianza, para que determine y resuelva lo que crea mejor á los intereses del vecindario.

En el transcurso de la discusión de este trascendental asunto, hubo dos señores concejales, cuyos nombres no citamos que, apartándose del camino recto para llegar á un fin práctico, qui-

sieron convertir este asunto en cuestión política, evitándole con mucha oportunidad y tacto el señor presidente, que hizo variar el derrotero emprendido por esos ediles.

Lo hemos dicho siempre y ahora volveremos á repetirlo: al Ayuntamiento se va á hacer administración y no política y lamentamos sinceramente la equivocación que sufren algunos municipales pues en el ánimo de todos está el decidido propósito de velar por el bien del pueblo, cosa que hasta ahora se ha practicado y que seguramente se practicará siempre, pues la decisión tomada anoche por el Ayuntamiento con rara unanimidad demuestra que sabe cumplir con su deber y que antepone á sus ideales políticos el progreso y la prosperidad de Toledo.

La sesión terminó á las once de la noche.

PARA CARNAVAL
caretas y artículos de broma.
Confetti y Serpentininas, Casa de

GARIJO

Comercio, 12
Teléfono, 89.

PARA CARNAVAL

CRÓNICA

LA NOVIA DEL TORERO

«El torero, al ejecutar una suerte, no debe acordarse de su vida.»
Juan Belmonte.

¿Y esto se lo escribió el fenómeno á Prudencio Iglesias Hermida? Leyendo yo ese librito tan popular, intitulado *Belmonte, el torero trágico*, me maravilla sea el famoso trianero quien escriba las líneas que encabezan estas otras mías de hoy, y, sin embargo, ante *El Caballero Audaz*, se nos presentase como un hombre tierno y ciegamente enamorado de una señorita, niña de sus más grandes preocupaciones.

Así tal creo. Porque Juan Belmonte, de suyo temperamento nervioso, de fácil poder imaginativo, no puede sustraerse, ni aun en sus momentos más difíciles, á que una ráfaga de recuerdo pase por su cabeza é invada su alma, aunque sólo fuere por unas milésimas de segundo.

Un torero no debía tener novia; pero son varios los que la tienen.

Un profesional de esta índole, «que al ejecutar una suerte, no debe acordarse de su vida», no sería nunca apto á que muchos cientos de ojos negros, azules y verdes de mujer le acechasen constantemente, deseándole, queriéndole, amándole...

Pero el torero es como todos los hombres, qué más da, y por sus venas no corre la terrible enfermedad del hielo: un hombre que sea lleno de conciencia y de salud, ha de amar sonriendo y gozando; y en los peligros, sufrir por aquello que se ama, sintiendo á ráfagas molestias en el cuerpo, hasta que, desaparecidos aquéllos, paladea el dulce de un placer que creía extinguirse para siempre.

¿Y la popularidad? Las columnas de nuestros periódicos se llenan un día y otro con nombres de héroes y de sabios. Aquéllos ocupan más la atención; y los toreros, sobre todo, sonríen ante su fama; porque sus sueños se van viendo cumplidos; se sienten idealizados, embellecidos por la suerte.

Ahí está ese Belmonte—ese que no ve el peligro—menudo, desproporcionado, verdino, jadeante en sus andares, con su mandíbula expresiva y fea—solicitado por las más bellas mujeres de España... ¡Porque es valiente! ¡Porque es bravo! Y quienes reúnen entre los hombres estas dos circunstancias, deben tener un gran corazón también para amar á una mujer.

¿Quién es ella? ¿Cuál es la ávida de

popularidad también, que anhela ó se atreve á ser «la novia del torero»? ¡Una de ellas, rica ó pobre, alguna que fué «aquella tarde» á los toros prendiendo en su cabecita la mantilla de blondas y en el pecho dos claveles—rojo y amarillo—y que vió desde la delantera de grada á unos hombres, encerrados en aquel redondel con un toro de afladas puas, dispuestos á prodigar su sangre por el dinero y por la gloria!...

¡Esta, precisamente, es «La novia del torero», aquélla de la copla!:

«La novia de Reverte
tiene un pañuelo,
con cuatro picadores,
Reverte enmedio.»

¿No la recordais? ¡Ya lo creo! ¡No hizo falta nunca conocer su nombre! Con llamarla «la novia de Reverte», bastaba. Tal vez no lo fuese ninguna. Pero es indudable que el diestro infortunado de Alcalá del Río, tuvo muchas enamoradas de su cara cobriza y de aquel corazón templado y bravo como «hoja de Toledo».

¡La mujer! ¡La novia! ¡Bendita sea! ¿Hay algo más imcomprensible, algo más misterioso, que ese ser, mezcla confusa de aspiraciones buenas y malas, de generosos impulsos y triviales afecciones; ese ser que, revestido de galas de hermosura, rodeado de esa aureola de pureza, forma la parte más considerada de nuestras sociedades? Ser que nace esclavo y cobra tributos de libertad; que crece para hacer nuestras horas dulces y serenas, y es el origen de las tempestades del alma; que muere al fin, llevándose á la tumba nuestras ilusiones, nuestros delirios, acaso nuestra felicidad.

¡Bendita sea la novia! Ser que «no se comprende» y se adora; que no se oculta y se admira; ser á quien respetan todos, pero á quien calumnian los más.

Para terminar. ¿Qué popular es la «novia de un torero»? El año pasado iba yo por la Castellana, una mañana del mes de Mayo, acompañado del buen amigo y celebrado actor Ricardo Simó Raso.

Al desembocar en la plaza de Colón, cerca de la calle de Génova, pasó junto á nosotros una elegantísima y linda señorita, que á la par llevaba á un caballero de no muy avanzada edad.

—¡Esa es la novia de Belmonte!—exclamaron de un grupo de jóvenes, al parecer estudiantes.

—¿Y cómo se llama?—pregunto yo.

—Eso dan en decir.

—¿Y que es conocida!...

—¿Quién? ¿Dolores?

—¡Ah! ¿Con que se llama Dolores?

—¿No le gusta ese nombre?

—Todos los nombres de «vírgenes» me agradan muchísimo.

—Pues Dolores le «pega» muy requetebien para llamarse la «niña de un torero», que dicen... Y además, por allá en Andalucía las «Lolas», ¡justé ver!... Si usé fuera torero, ¿cuál nombre de mujer le gustaría más?

—A mí, Sagrario, porque así se llama la Virgencita morena de Toledo.

VERDE Y ORO.

En el Asilo de San Pedro

Nuevos talleres

Esta mañana, á las diez, se ha verificado la inauguración de los talleres de sastrería y zapatería, que por iniciativa de la superiora Sor Ventura Font, se han instalado en dicho Centro, en el lugar que ocupaban los antiguos, y cuyos gastos han sido costeados por la Diputación provincial y por las limosnas que ha recogido la mencionada superiora, de varias personas caritativas.

Al acto de la inauguración, han acudido todos los encargados de dicho Centro, obsequiándose á los maestros y acogidos que trabajan en dichos talleres, con una espléndida y suculenta merienda.

El diputado provincial y visitador de dicho Asilo, D. Adolfo Moya, ha visitado con todo detenimiento estos talleres, quedando muy satisfecho de la forma en que están instalados, y aplaudiendo la labor realizada por la superiora.

Digna del mayor elogio es la obra llevada á cabo por Sor Ventura, pues gracias á su constante trabajo y laboriosidad, ha conseguido higienizar y hermosear estos talleres, que antes se hallaban en un estado deplorable y antihigiénico.

Estos talleres se hallan instalados en perfectas condiciones de salubridad, no faltando el más insignificante detalle.

En estos talleres se confecciona ropa y calzado para todos los asilados, habiéndose mejorado la fabricación del calzado, en el que se han introducido algunas reformas en beneficio de los acogidos, teniendo en proyecto la superiora aumentar la confección de estos talleres, para poder facilitar ropa y calzado á otros centros benéficos, como el Manicomio, etc.

Sólo nos resta añadir nuestra más cordial felicitación á Sor Ventura Font, Sor Clara Esquilet, encargada de dichos talleres, y á todas cuantas personas han contribuido á esta benéfica obra en favor de los pobres.

AGUAS
DE
VILLAZA
REINA
DE LAS
DE MESA
Farmacia de PITA
Plaza de la Magdalena, 7.
Teléfono 213.—TOLEDO

Para las damas

Procedimientos de una dama aconsejada sablamente

¿Hemos de repetir? Nada hay tan bello como una buena cabellera. El cabello, aun cuando esté muy cuidado, suele quedarse, de tanto en tanto, sin brillo y sin «animación». Este estado de «cansancio», á pesar de lo que creen ciertas damas, tiene dos causas: 1.ª La piel de la cabeza está demasiado caliente y seca. 2.ª En la cabeza hay caspa que obstruye la respiración de los poros y que además molesta y perjudica el desarrollo normal de las raíces de los cabellos. Con objeto de que desaparezca ese

Nuestra Señora del Carmen.—Agencia de Pompas Fúnebres

DE

Apolonio Gómez

Comercio, 77 (frente á Zocodover). ☎ Teléfono 33 ☎ TOLEDO

Inmenso surtido en Féretros sencillos, moldeados, forma sarcófagos y arcas de gran lujo desde 3 á 5.000 pesetas.

CORONAS DE PLUMA, TELA Y METÁLICAS

Traslados de restos y cadáveres para dentro y fuera de la población.

Precios sin competencia.

Servicio permanente.

<cansancio>, hay, ante todo, que quitar energética y radicalmente la caspa.

Hemos dedicado ya algunas páginas á este asunto del cuidado de los cabellos. No es innecesario, no obstante, que reproduzcamos hoy lo que, acerca de los cuidados que ella emplea, nos dice una dama, célebre por su belleza y su ingenio en los grandes salones cortesanos.

Sus recetas y consejos, admirablemente inspirados, merecen divulgarse y practicarse.

«Para evitar que el cabello adquiera ese <cansancio> —dice la ilustre dama—, me lavo la cabeza todas las mañanas, durante siete días, en la forma siguiente: Después de bañarme, deshago mi cabellera y la <aireo> durante unos minutos, precisamente el tiempo que necesito para desleir media pastilla del mejor jabón que encuentro. Como tengo costumbre de hacer que analicen químicamente todos los cosméticos que pienso aplicar á mi cuerpo, sé bien si son propios los jabones que uso para quitarme las escamillas de la cabeza. Pero siempre doy la preferencia, á aquellos que están compuestos, en su mayor parte, con <espermoceti> (Esperma de ballena.)

Luego que se ha disuelto el jabón, cojo un cepillo pequeño, parecido al que se usa para limpiar los dientes, y con él introduzco entre el cabello gran parte de la espuma, cuidando de que los montoncitos estén distanciados. En seguida froto la cabeza, pero sin violencia, para no irritar el cuero cabelludo.

«Así que he lavado la cabeza, tiro lo poco que resta de la espuma, limpio con cuidado el tazón y vuelvo á desleir la otra mitad de la pastilla, empleando la espuma y el agua jabonada en la misma operación, aunque ya, en esta segunda vez, no empleo el cepillo. Entonces sólo utilizo los dedos, frotando como si me estuviera dando mensaje. Y después, por tercera vez, me lavo con agua de jabón. Sólo que entonces viene el difícil problema de secar la cabellera y la piel.»

La bella dama, á la que hemos dejado la palabra, nunca emplea en esta tarea el pequeño <cañón de chimenea> inventado, y construido especialmente para secar vuestros hermosos cabellos y que tanto se usa, originando con su empleo que muchas cabelleras se tornen frías y quebradizas. Hay también que evitar ese otro medio que consiste en exponer el cabello todavía húmedo á corrientes de aire frío: á las de los ventiladores eléctricos, verbigracia. Tal procedimiento no perjudica el cabello, pero causa, en general, otros daños: los poros de la piel, calientes y abiertos aún, á causa de la frotación, son un peligro contra tal método. No son las terribles neuralgias lo peor.

Nuestra inteligente amiga emplea este otro método, más eficaz. Primero frota con rapidez su cabeza con una toalla gruesa, luego se da masaje durante un rato, y así, poco á poco, con el calor que emana de la piel, se seca el cabello <por medios normales, ó sea por el calor natural y físico>.

Para facilitar este trabajo hay que dividir el cabello en numerosas trenzas, haciendo esta operación, no con un

peine, sino con los dedos, pues el calor de estos contribuye á secarlos. Después se pasa ligeramente un peine de dientes muy separados y en seguida se dan unas cuantas frotaciones con un cepillo.

Algunas señoras creen que cuanto más tiempo están cepillándose la cabellera es mejor, y se dan 150 ó 200 <reparos> con más ó menos violencia. Esto es un grave error, puesto que se perjudica el cabello en general, y las raíces en particular. Cuarenta reparos dados cuidadosamente, bastan.

En general se puede decir que ustedes, amables y adorables lectoras, dan demasiada importancia al afecto del cepillo, mientras descuidan el masaje de la piel, que es lo que tiene valor. Este, sin embargo, sólo debe emplearse cuando la cabellera esté seca. Antes de arreglar definitivamente el cabello, nuestra bella dama le da un <baño de aire>. Una hora después comienza su peinado.

Una vez por semana emplea un <shampoo> más estimulante, cuyos efectos son de los más beneficiosos y que preparan el cabello para las otras operaciones del peinado. He aquí su fórmula: Jabón puro y líquido, 100 gramos; carbonato de potasio, 200 gramos; agua destilada, 2 litros. Esta mezcla tiene que hervir hasta que el jabón se disuelva por completo. Cuando todo está frío, se añaden de 200 á 500 gramos de tintura de vainilla ó de cualquier otra sustancia perfumada. Un poco de este <shampoo>, en un tazón de agua templada, limpiará el cabello de todo el polvo que haya cogido desde el último lavado.

Leda

NOTICIAS VARIAS

Ayuntamientos multados

Por no haber remitido la matrícula de contribución Industrial del año corriente dentro de los plazos reglamentarios, han sido multados los señores alcaldes y secretarios de los siguientes Ayuntamientos: Burguillos, Escalonilla, Hinojosa de San Vicente, Madrudejes, Santa Ana de Pusa y Villaseca de la Sagra.

El baile de mañana

Existe gran animación para el segundo baile de máscaras que la Asociación de dependientes de Comercio, ha organizado para mañana viernes á las diez de la noche, en el Teatro de Rojas.

Y es seguro que esta Asociación conseguirá un nuevo triunfo en este baile, que unirá el conseguirlo en la noche del día 5.

Los socios que deseen proveerse de sus entradas, pueden hacerlo en la Sastrería de la Viuda de Venancio Pérez. Comercio 42.

Cambio de domicilio

Se ha trasladado el Centro Instructivo de obreros republicanos á la calle de la Sinagoga, número 5 principal izquierda.

Vacante

Se halla vacante la plaza de inspector de Higiene y Sanidad pecuaria de Garciotún, dotada con el sueldo anual de

né. Tardará mucho en olvidarte; creeme. Esto no es caba. Eres el tío por quien más chala he estado yo en este mundo. Recibe un millón de besos y de mordiscos de tu, Consuelo.»

A la primera sensación de estupor de Alfonso, sucedió una calma filosófica muy justificada. Aquello no tenía remedio; pero el dolor escarabajaba el corazón á través de la fingida despreocupación. Evocó la dulce tibieza del edredón de Consuelo, verdoso y muelle, almohadillado en suaves curvas como las olas del mar. En la turbación de su ánimo dudó si sentía la nostalgia del edredón ó de <La Lunares>. Pronto se convenció de esto último.

Finalizaba Abril cuando pensó en los suspenso que le esperaban en Junio: no había estudiado nada. Una noche, en el café, consultó el caso con su gran amigo, el toledano que llevaba diez años estudiando Farmacia.

—No seas primo—repuso éste—. Ya que tu padre es muy amigo de Novelda, nuestro diputado, que le saque el jugo. Unos aprobados no cuestan más que unas cartas de verdad. ¿Sabes? Nada de pamplinas con besalamanos; que apriete un poco y asunto arreglado.

Regalo de EL ECO TOLEDANO

Cupón núm. 5

de la serie de 30, canjeables por un bono numerado para optar al sorteo de

Un traje de caballero hecho por el acreditado sastre **D. Francisco Domínguez, Sierpe, 4** que EL ECO TOLEDANO regala á sus lectores y suscriptores.

cien pesetas, que serán satisfechas de los fondos municipales por trimestres vendidos y noventa pesetas por la inspección de carnes.

Enfermo

Se halla guardando cama aquejado de una dolencia que por fortuna no tiene gravedad, nuestro estimado amigo D. Joaquín Marañés. Deseamos su pronto restablecimiento.

Alumbramiento

Ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña la Sra. D.^a Guadalupe Herrera, esposa de nuestro apreciable amigo D. Doroteo Ortega. Reciba nuestra enhorabuena.

Viajero

Hoy ha salido para Granada, nuestro amigo, el administrador de Contribuciones de esta provincia D. Pedro Gallo y Ruiz.

Delegación de Hacienda

El señor delegado recomienda á los señores alcaldes el más estricto cumplimiento de la circular que se publicará en el Boletín Oficial, sobre retrasos de Consumos.

—Esta Delegación de Hacienda está tomando determinaciones enérgicas contra los Ayuntamientos de la provincia que no remiten á esta Tesorería de Hacienda las certificaciones de los ingresos y pagos realizados, para depurar responsabilidades en orden á los embargos que se tienen hechos contra las Corporaciones por débitos de Consumos de varios ejercicios.

Fallecimiento

Hoy ha fallecido D.^a Gregoria Minaya Oliver, madre política de nuestro querido amigo y compañero D. Emilio Bueno, á quien enviamos, así como á su distinguida familia, el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Se estañan y componen toda clase de objetos de aluminio.

ROSALIO DE LA CRUZ
Calle del Refugio, 2, Toledo.

SEÑORAS, todos los meses se reciben números de las publicaciones de modas **Pictorial Review, Weltons y Moda Ideal**, en casa de **GARIJO, Comercio, 12.**

Extracto Carne Liebig Somatosa Bayer
Jugo Carne Valentín Carnine Lefrane
Farmacia Santos—Plata, 23.—Toledo

Tómese nota de que la <Piperacina Dr. Grau> es indiscutiblemente el remedio más indicado para los artríticos, puesto que cura el reuma, gota, ciática, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

ESTACIÓN METEOROLOGICA DEL Instituto general y técnico de Toledo

Observaciones del día de hoy

	Ocho de la mañana.	Cuatro de la tarde.
Barómetro, en m/m.....	725,7	924,5
Temperatura C.º.....	34	16,8
Humedad %.....	39	34
Viento. Dirección.....	80	N
Fuerza (de 0 á 9).....	1	2
Lluvia ó nieve (litros por metro cuadrado).....		
Estado del cielo.....	Dspjd.º	Dspjd.º
Temperatura máxima....	16,0	
Idem mínima....	7,3	

VAQUERÍA
De Nuestra Señora de Guadalupe
LECHE DE VACAS HOLANDESAS
Despacho: Hombre de Palo, 9.
Se sirve á domicilio.
Para comprobar la pureza de la leche, se tiene graduador á disposición del público.

EL QUE SE HAYA
encontrado una talega con dos mandiles y una puntilla, que haga el favor de entregarlo en la Huerta de Corral; se le dará el importe de lo que valga.
José Moreno.

Enfermedades de los ojos y enfermedades de los niños.
Consulta diaria en Toledo: Núñez de Arce, 8
Dr. Ruiz de A. Lanaja
Médico oculista diplomado de la oftálmica de Berlín.—Gabinete de Óptica para la graduación de la vista.—Dirección de la lactancia.—Lecciones consejos de vida fisiológica.
VISITA GRATUITA DE 8 10
En Madrid, los días festivos, Segovia, 53, principal.

NICOLÁS PEÑALVER Y ROLDAN
Practicante en Medicina y Cirujía
VEINTICUATRO AÑOS DE PRÁCTICA PROFESIONAL
Gigantones, 5, principal.
Donde prestaré los servicios que no sean á domicilio, todos los días de una á cuatro de la tarde.

Médico especialista.
D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico madrileño, especialista en tratamientos mecánoterápicos, no operatorios, contra las hernias, descensos de la matriz, vientres voluminosos, desviaciones del tronco, piernas ó brazos, tumores blancos y toda clase de deformidades; visitará Toledo, el día primero de cada mes, recibiendo consulta, de once á una, en el Hotel del Lino.
Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos á cuatro; en su Instituto, Montera, 38, 1.º

LABRADORES
El único abono que puede aplicarse con seguridad de éxito en la primavera, es el Nitrato de Noruega, que es altamente soluble y de asimilación inmediata por las plantas; es el abono más enérgico y de más rápidos efectos.
Se aplica este abono antes de dar la labor de arrajeque ó aricado, enterrándolo ligeramente con ésta ó repartido á voleo sobre la superficie del terreno.
Las plantas crecen rápidamente en pocos días; adquieren un color verde obscuro, signo de una vegetación exuberante, aumentando casi doble la cosecha.
Se vende á 22 pesetas el barril, para una fanega de tierra.
Depósito en Toledo: Joaquín Cabello, plaza de Zocodover, 6.

ALMORRANAS
La verdadera curación rápida y eficaz se consigue usando la Pomada milagrosa.
Loción antipsórica
para la sarna, se cura en dos horas.
FARMACIA DE CABELLO
PLAZA DE ZOCODOVER, 6
TOLEDO
SE ALQUILAN
dos pisos espaciosos con agua para numerosa familia, principal y segundo, de la calle de la Sinagoga, 3 y 5.
Razón en la misma casa.
Gutenberg; Imprenta Moderna de Antonio Garijo.

Folleto de EL ECO TOLEDANO (3)
Los que triunfan
instaló en un piso lujoso de la calle del Príncipe y dejó de bailar ante el público. El <editor>, político de muchos negocios, apenas pasaba un rato con ella todas las tardes.
Después de Semana Santa, cuando Alfonso volvió á Madrid, marchó de la estación á la casa de la <Lunares>; temblaba de ansiedad. La portera salió de su cuchitril cuando iba á subir la escalera.
—Tome usted, señorito—dijo con tono oficioso, y le entregó una carta—. No suba usted, porque ya hace días que se ha ido.
Salió sin despedirse. La carta le abrasaba de curiosidad. Entró en un bar de la Plaza de Santa Ana. El papel color perla, olía fuertemente á heno: el perfume favorito de <La Lunares>.
Rompió el sobre.
«Adios, rico mío. Me voy á París contratada. No sé cuándo volveré á España. Me acosa la pobreza madrileña. Después voy á los Estados Unidos. Yo no concibo la vida sin un gran lujo, y allí hay mucho par-

Fué la almohana, ífel y leal consejera! la que acabó de decidirle. Imponíase una confesión general. Su padre era hombre mundano y transigente. Le prometería firme enmienda para el año próximo. Disculpables encontraría sus yerros en el primer año pasado en la Corte. El aprendizaje en la vida es indispensable.
Algo fosco se mostró el tío <Pelagra> en los primeros instantes; sin embargo, triunfó la paternal condescendencia.
—Pase por ser la primera vez—le dijo—. No quiero ni pensar que esto pueda repetirse. Te hago cisco.—Y no dijo una sola palabra más.
Gracias á ciertas maquinaciones que Alfonso desconocía en detalle—su padre hizo un viaje á Madrid y comió en casa del diputado—pudo pasar un verano agradable al lado de la novia. Casi todas las tardes merendaban en las huertas ubérrimas de Safont. De noche paseaban en el Miradero.
Con el calor estival agudizáronse sus aficiones literarias, y ya en prosa, ya en verso, no había semana que *La Luciérnaga* no mostrase algún fruto de la poética imaginación del Garcilaso embrionario. La siguiente composición fué celebrada por el saborcillo de escepticismo erótico tan en

boga en la literatura de hogaño. Publicóse en la primera plana, en perfilados caracteres egipcios.
¡VETE!
En vano me buscas, de mi lado vete: he logrado olvidar tu cariño, ¡no quiero ni verte!
No tengo alegría, odio los placeres; si en tus brazos he perdido todo, entonces, ¿qué quieres?
¡Que vas á ser buena! no puedo creerle; esos ojos que tienes traidores son los que te venden.
Están apagados, fríos para siempre; ya no puedo enganarme con ellos como tantas veces.
¡Y me echas en cara tus besos de fiebre!... Amargo sello de placer profundo, caricias que duelen.

No sigas diciendo que mucho me quieres; el que añade la burla al engaño corazón no tiene.
Vete de mi lado, tanto no te acerques; ¡has perdido el orgullo de antes! tan odiosa eres...
Con un amor nuevo ni siquiera sueñes; hace tiempo que te dí por muerta, y mi perdón tienes.
Como se ve, la composición no es de las llamadas á perpetuarse en las Preceptivas de texto en los Institutos; pero tenía para Alfonso la suave acritud de los frutos prohibidos. El recuerdo de <La Lunares> pinchaba el olvido aparente con suave tenacidad. Ella habíale inspirado los versos asonados que, á poco, encontró duros de ritmo y algo pretenciosos. De la ingrata no tuvo ni una postal de las que escriben los turistas en las fondas, mientras el café huea y la digestión se inicia. «Humana volubilidad!»—pensó.
El añoraba aún á la dulce amiga y al tibio edredón color de mar tormentoso.

EL QUE TOSE
es porque quiere

Pildoras anticatarrales PITA
Caja: UNA peseta.

Magdalena, 7.—Farmacia del autor.
TOLEDO

ARAQUE
Calzado económico.

ARAQUE:
Calzado de lujo.

ARAQUE:
Alpargatas.

Comercio.—30 TOLEDO—Belén, 3.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES-CORREOS DE AFRICA

Servicios oficiales
Correos diarios de Málaga para Melilla, de Algeciras para Ceuta, Tánger y Cádiz. Correos quincenales para la costa occidental de Marruecos y Canarias.

Servicios comerciales
Línea de cabotaje entre puertos del Mediterráneo. Líneas de gran cabotaje para Francia, Italia é Inglaterra.

A Y U S O

LOS MEJORES CAFÉS
son los de tueste natural, sin barnices ni pintura.
Probad los que tuestan diariamente las casas de

A Y U S O

Trinidad, 4 y Cuatro Calles, 11.—TOLEDO

Puerto Rico, kilo. 5,00 pesetas.
Caracolillo, id. 5,50
Moka, id. 6,00

Si escribo en este diario, tan sólo es por demostrar La gratitud á mi clientela; pues mi idea no es anunciar. Porque, ¿á qué decir que es bueno, mi exquisito mazapán, Si hasta los del extranjero lo vienen aquí á buscar?

Que tengo buenos pasteles no me hace falta decir; Demasiado lo enaltecen los que saben distinguir.

Si es las agujas de carne, ¿por qué las voy á anunciar, Cuando todo el mundo sabe que esa es mi especialidad?

Pastillas brea especiales, tampoco debo nombrar; La demanda es más crecida que yo puedo fabricar.

El gran surtido en fiambres, él solo se recomienda, y todo mundo ya dice, que en ésta, es la primer tienda.

Que estoy en Zocodover, decirlo es inútilmente; Todos saben donde vive **TELEFORO DE LA FUENTE**

Zocodover, 47 al 50.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL
12.000.000 de pesetas efectivas
COMPLETAMENTE DESMOLDSADO

Agencias en todas las provincias de España
Francia y Portugal.

74 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.
Seguros contra incendios

Subdirectores en Toledo: Sres. Viuda de F. Amusco é Hijo, plaza de San Junto, núm. 15, y Agencias: D. Florencio Camuñas Loria, plaza de la-Maddalena, núm. 12, y D. Enrique Durán, Sierpe, 20.

A Y U S O
dueño actual del

Café Suizo TELÉFONO 164

Zocodover, 41 y 42

recomienda al vecindario de esta población que pruebe el exquisito café que expende en su nuevo establecimiento.

A Y U S O
no ha escatimado nada para dotar á Toledo de un magnífico

PRÉSTAMOS A TODOS
CAPITALES EXTRANJEROS

Préstamos municipales á Compañías de ferrocarriles, Centrales eléctricas y á Entidades en general.

Condiciones ventajosas sujetas al tipo de interés oscilante del 4 al 6 por 100 anual y á la duración de los préstamos de diez á treinta años. Grandes facilidades en las devoluciones.

A los veinticinco días de practicada la INSPECCIÓN de los bienes ofrecidos en garantía, entrega de las cantidades.

Gastos notariales, calculanse un 5 por 1.000 para las grandes cantidades y un 30 para las pequeñas.

Gastos inspección á cargo de los prestatarios; parte abonable al acto y parte después de realizada la operación.

Comisión nuestra por una sola vez; **3 por 100** sobre la cantidad prestada.

Constitución, en pocas semanas, de Sociedades importantes, aportando el capital necesario.

Estricta puntualidad. Absoluta reserva.

Escribir con detalles á

D. ROBERTO RAGAZZONI
Calle de Mendizábal, 28, pral., BARCELONA

Semillas forrajeras
y
Simientes de hortalizas
en casa de

GARIJO

Semilla de remolacha azucarera, pura, á 3,50 ptas.; para piensos, roja, á 2,50; Alfalfa de Provenza, á 3,50; ídem del país, á 3.

Panizo, Maíz, Mijo, Cañamones, Alpiste, Trigo, Cebada, Avena, Algarobas y Centeno.

Curtidos, Lonas, Alpargatas y Calzado de todas clases.

ZOCODOVER, 10

FAUSTINO VEGA
RESTAURANT
BARRIO REY, 9.—TELÉFONO 201

TOLEDO

Especialidad en perdices y paellas.

Precios económicos.

Zocodover, 41 y 42 **Restaurant** TELÉFONO 164

donde hallarán satisfacción todo los gustos culinarios
Extraordinario surtido de comidas.

Se sirven medias raciones.
Pedid listas de precio á

A Y U S O

FÁBRICA DE CHOCOLATES
DE

HIJO DE PÉREZ HERNÁNDEZ
FUNDADA EN 1834

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR
TENDILLAS, 3 — TELÉFONO 5 — TOLEDO

SOCIEDAD MINERA Y METALÚRGICA
DE
PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc

HULLERAS
ABONOS Y PRODUCTOS QUIMICOS

Superfosfatos de cal de todas graduaciones
Superfosfato Azoado Peñarroya, para Cereales.

Super-Ferro-Azoado Peñarroya, para Cereales y especialmente para las leguminosas

Abono Peñarroya para Viñas.—Abono Peñarroya para Olivos
Abonos completos para toda clase de cultivos

Sulfato de Cobre.—Sulfato de Hierro.—Sulfato de Amoniaco.—Sales de potasa

Para pedidos é informes, dirigirse á Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en (Pueblo Nuevo del Terrible) Córdoba ó á nuestro Agente General para la provincia de Toledo, H. LOSADA.—I. lata, 17, Toledo.—Teléfono 110.

CONTRATOS
LATOS

PASTILLAS PECTORALES DE G.F. MERINO E HIJO
En farmacias y droguerías. 0,50 Paquete.